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第２次高槻市環境基本計画〔令和４年３月改訂版〕（素案）に対するパブリックコメントの実施結果 

 

１ 実施概要 

 （１）募集期間  令和３年１２月２０日（月曜日）から令和４年１月１９日（水曜日） 

 （２）募集方法  持参、郵送、ファクシミリ、市ホームページ 

 （３）閲覧場所  市ホームページ、環境政策課、行政資料コーナー、各支所、各市立公民館、 

各コミュニティセンター 

 

２ 実施結果 

 （１）意見者数  個人：５人  団体：０団体 

 （２）意見件数  １８件（持参：５件 ファクシミリ：０件 ホームページ：１３件） 

 

３ 提出意見に対する市の対応 

番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

1 1 1.1 趣旨 国が地球温暖化対策の基本理念に2050年カーボンニュ

ートラルを位置づけたように、高槻市でも速やかに「2050

年ゼロカーボンシティ」を表明してください。 

 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

 

 

原案どおり 

2 3 1.4 計画期

間 

計画期間を定めていないのはとても曖昧で市民として

不安である。 

計画期間は定めた上、必要時には見直しを行う方がよ

いのではないか。 

 

P3 に記載のとおり、地球温暖化をはじめとした取り

巻く環境の急激な変化へ柔軟に対応していくため、計

画期間を定めないこととしました。 

原案どおり 

資料１ 
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番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

3 5 2.2 環境行

動の現状と

課題 

市民意識調査では、環境活動に関する情報や呼びかけ

が十分にあると思う市民の割合が 44％で一定のレベルに

達しているとあるが、44％の内訳は「そう思う」が 6.6％、

「やや思う」が 37.2％、さらに「あまりそう思わない」

が 43.2％もある中で十分とは言えないと思う。 

文章中「さらなる充実の余地があるものと考えられる」

の前に「あまりそう思わないという回答が 43.2％である

ことから」という一言を添えるべきである。 

 

また、茨木市ホームページの「ごみの排出量とリサイク

ル率との比較」（2021 年 12 月 15 日更新）を見ると、一人

一日あたりの家庭系ゴミ排出量は、茨木市 551ｇ、豊中市

542ｇ、池田市 606g、吹田市 591ｇ、高槻市 639ｇ、箕面

市 597ｇ、摂津市 584ｇと高槻市が一番多いようで、市民

の環境意識の目覚めに繋がっていたとしてもまだまだ情

報の呼びかけは足りていないことが言えるのではない

か。 

今後の課題として、さらなる現状の提供と温暖化対策

に対しての啓蒙・啓発が必要であるように思う。 

 

アンケート結果の解釈や表現については多様な考え

方があることから、記載としては原案通りとしますが、

市としては引き続き環境活動に関する情報や呼びかけ

の充実に努めていく考えです。 

 

 

 

 

 

P5 の今後の課題に、多様な主体により様々な環境情

報が受け手の状況に応じた形で提供されることなどを

記載しており、市としては引き続き環境活動に関する情

報や呼びかけの充実に努めていく考えです。 

原案どおり 
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番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

4 5 2.2 環境行

動の現状と

課題 

 

現在高槻市の人口が35万人いて環境保全活動団体の会

員が 2020 年は約 1,050 人在籍しているとのことだが、こ

れは市民全体の 0.3％しか活動していないことになる。 

市民一人一人がエコスタッフという目標があることか

ら「市民全員が活動する必要がある」という文章を加えて

はどうか。 

 

ご意見の内容につきましては、P5 の 2.2 環境行動の

現状と課題(2)環境活動の現状に、「市民・事業者・行政

がそれぞれの立場で環境活動を実践することが必要で

す。」としています。 

原案どおり 

5 7,8  2.3 生活環

境の現状と

課題 

高槻市営バスの車両を電気自動車化してください。 本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

 

原案どおり 

6 16 2.6循環型社

会の現状と

課題 

家庭ゴミの分別にプラスチックゴミを加えてくださ

い。家庭でプラごみを分別しないと、どれだけ自分がプラ

ごみを捨てているのか分かりづらく、環境問題改善への

意識が高まりにくいと思います。至急改善してください。

他市では何年も前からできているのに、なぜ高槻はいつ

までも分別できないのでしょうか。 

 

 プラスチックごみに関しては、「プラスチック資源循

環推進法」が 2021 年に成立したところであり、今後、

国から示される方針等を踏まえ、適切に取組を進めてま

いります。 

原案どおり 

7 16,17 2.6循環型社

会の現状と

課題 

高槻市は、従来のペットボトルに加え、その他のプラス

チックごみ（使い捨て容器など）を資源ごみとして回収

し、自前の処理施設を設置してリサイクルしてください。 

 

 プラスチックごみに関しては、「プラスチック資源循

環推進法」が 2021 年に成立したところであり、今後、

国から示される方針等を踏まえ、適切に取組を進めてま

いります。 

原案どおり 
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番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

8 17 2.6循環型社

会の現状と

課題 

学校給食の牛乳びんが紙パックに交わり、その紙パッ

クの処分方法が令和 4 年度より廃棄かリサイクルが検討

中と聞くが、たかつき地球アクションプランの基本方針

にも掲載があるように3R推進の観点からもぜひリサイク

ルの方向に進めていくべきである。ストローの使用しな

い紙パックもよいと考える。 

 

食品ロスの問題もあり、ごみ削減につながる行動を学

校給食を通じて子ども達にも身につけてもらいたい。今

後の課題として、「学校教育の現場から給食を通じてごみ

削減に積極的に取り組んで行く必要がある」という文章

を加えてほしい。 

 

 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

 

 

 

ご意見の内容につきましては、P20 環境行動の基本方

針のひとつ、「環境学習と人材育成」に示している「子

どもから大人まであらゆる世代が環境について考え、学

び続ける様々な機会を設け、具体的な環境行動を自ら考

え実践できる人材として育てることを目指している」と

しております。 

原案どおり 

9 18 2.7地球環境

の現状と課

題 

2030 年度までに 2013 年度比で温室効果ガスを 30％削

減することを目標に定めているとのことだが、国が 46％

削減することを示していることから、市の 30％は低すぎ

る。 

50％以上の数値を目標することを推進していく必要が

あると思うので、追記してほしい。 

 

温室効果ガスの削減目標は、2021 年 3 月に策定した

「第 2期たかつき地球温暖化対策アクションプラン」に

おいて、昨今の地球温暖化に関する社会状況や本市を取

り巻く環境、これまでの市民・事業者・行政の取組状況

等を踏まえ、基礎自治体として具体性と実現性のある目

標を示すこととし、設定したものです。 

いただいたご意見については、今後の検討課題とさせ

ていただきます。 

 

 

原案どおり 
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番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

10 18 2.7地球環境

の現状と課

題 

 現状において「2020 年 11 月に温室効果ガスの排出量を

我が国においても2050年までに実質ゼロとする目標を設

定し」とあるが、昨年 4月に 2030 年の目標も発表してい

ることも加えるべきである。 

 

 

 

 2030 年の目標については、P18 に、国の「地球温暖化

対策計画」が閣議決定され、温室効果ガス排出量を 2030

年度において 2013 年度から 46%削減することが位置づ

けられた旨を記載しています。 

 

 

原案どおり 

11 18 2.7地球環境

の現状と課

題 

高槻市は、公共施設の電力調達が自然エネルギー100%

となるよう、契約する電力会社を見直してください。 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

 

 

 

原案どおり 

12 18 2.7地球環境

の現状と課

題 

市でも2050年までにカーボンニュートラルを達成する

目標を宣言してください。また「気候非常事態宣言」を表

明してください。 

公共の施設と契約する電力会社を再エネの会社に変え

てください。世田谷区は実行しています。 

また、市バスをすべて電気自動車にしてください。 

 

 

 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

原案どおり 
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番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

13 18 2.7地球環境

の現状と課

題 

高槻市の 2013 年度比 30％減の CO2 の排出削減につい

て、目標が足りていない。生命の守るための防災という課

題の認識が見受けられない。今なら大災害を予防できる

のに、なぜ対策しなかったのかと末代から呪われますよ。

公務の放棄です。 

 

 

 

 

行政、民間業者、市民、みんなで知恵を出し合い、対策

を考え、即時で実行していくプラットフォームが必要で

す。そのように計画を立てていただけませんか？ 

 

 温室効果ガスの削減目標は、2021 年 3 月に策定した

「第 2期たかつき地球温暖化対策アクションプラン」に

おいて、昨今の地球温暖化に関する社会状況や本市を取

り巻く環境、これまでの市民・事業者・行政の取組状況

等を踏まえ、基礎自治体として具体性と実現性のある目

標を示すこととし、設定したものです。また、P25 に記

載のとおり「気候変動への備えの充実」を基本方針とし

て取組を進めてまいります。 

 

 P26 の推進体制に記載のとおり、環境活動団体の連

携・調整をおこなうプラットフォームである「たかつき

環境行動ネットワーク」と行政が連携しつつ、市民・事

業者・行政がそれぞれの立場で基本方針に基づいて実行

性の具体的な環境行動に取り組むとともに協働するこ

ととしています。 

 

 

原案どおり 

14 20 4.1環境行動  地球環境に対する市民の理解と関心を高めるために、

市役所や学校、駅前、劇場そのほか市の施設などに「気候

時計」を設置してください。 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

 

 

原案どおり 
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番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

15 20 4.1環境行動 「環境情報の共有」のために、市の目立つ空間に「気候時

計」を設置してください。現在、渋谷に設置する為のアク

ションが行われています。高槻市もそれに続いてくださ

い。 

「環境学習」をする為、各小中学校にコンポストを設置

し、給食の残飯や生ゴミを堆肥に変える取り組みをして

ください。また、その堆肥で食物や植物を育てたり、地域

の農家へ寄附をしたりと、循環させる仕組みを作ってく

ださい。公共の場の花壇をその堆肥を使って作るのも、市

民へ環境の取り組みが可視化されやすくなり良いと思い

ます。 

 

 

 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

原案どおり 

16 24 4.5循環型社

会 

リサイクルを活発化させるために、フリーマーケット

や不用品を無償提供できる場を多く作ってください。貧

困問題対策にもなると思います。 

また、フードロス対策のため、そもそもの供給量を減ら

す取り組みをしてください。フードロスの根本的な原因

は、供給過多、生産過多だと思います。 

 

 

 

本計画は、「望ましい環境像」を実現するための「環

境目標」に対応した「目標達成のための基本方針」を定

めたものですので、個別の施策提案については今後の施

策展開の参考とさせていただきます。 

原案どおり 



8 

 

番号 ページ 項目 意見の要旨 市の考え方及び対応 対応結果 

17 26 5.2進行計画 気候危機はもうすぐそこまで迫ってきています。「数年

後に何々を実現します」のような呑気なことを言ってい

られる状況ではありません。わたしには 2 歳と 0 歳の子

どもがいます。このまま何もしなければ、この子たちが小

学生になる頃には地球の気温が 1.5 度上昇してしまいま

す。でも、個人レベルで出来ることは限られていて、とて

も太刀打ちできません。だから、お願いです。予算を気候

危機対策により多く割いてください。将棋会館に割く余

裕があるのであれば、出来るはずです。優先順位を変えて

ください。今すぐ行動しなければ、本当に間に合いませ

ん。どうか、自分事として捉えて、市が本気で動いてくだ

さい。よろしくお願いします。 

 

 本市では、昨年度に「第２期たかつき地球温暖化対策

アクションプラン」を定め、地球温暖化対策に係る本市

の基本的な方向性を示し、これに基づいて今後とも計画

的に取組を進めることとしているところです。加えて、

本計画においても、地球環境に係る基本方針に「気候変

動への備えの充実」などを掲げ、温暖化対策への取り組

みを大きな柱として位置づけ、市としても課題認識をも

って着実に取り組む考えを示したところです。 

 また、市では、エコハウス補助金による市民の創エネ・

省エネ機器の導入促進や、広報紙「たかつき DAYS」にお

ける環境コラムなど、優先順位の高い取組として継続的

に具体的な取組を実施しているところです。 

 

原案どおり 

18 26 5.1推進体制

について 

計画をより良い方向で推進していくために、フランス

で行われているような「気候市民会議」を設置してくださ

い。 

 気候市民会議は、無作為抽出した市民が一定期間議論

して施策提言を行うものですが、本市では環境・温暖化

対策審議会での市民委員や、たかつきの環境などでの市

民意見の募集などを通じて、幅広い市民の意見把握に努

めているところです。 

 

 

 

原案どおり 

 


